

# OPINIÓN DE ESTUDIANTES SALIENTES DE LA FACULTAD DE MATEMÁTICAS TRAS SU MOVILIDAD

**PROGRAMA DE MOVILIDAD:** Erasmus

**CURSO ACADÉMICO DE LA ESTANCIA:** 2023-2024

**NOMBRE DE LA UNIVERSIDAD DE DESTINO:** Sorbonne Université

**CIUDAD:** París

**PAÍS:** Francia

**ENTORNO** (*Descripción de la ciudad, sus servicios, hospitales, si es segura, oferta de ocio, facilidad para desplazarse desde esa otra ciudad a otras ciudades para hacer turismo... link recomendado para más información*)

Creo que no hace falta mucha descripción para París en este sentido, la ciudad es inmensa, tiene miles de posibilidades, servicios y cosas para hacer de todo tipo. Quizás uno puede pecar de pensar que es una ciudad muy pija, que está llena de influencers y turistas, pero nada más lejos de la realidad. En París hay cabida para gente de todos los gustos y de todos los colores. Me sorprendió lo abierta y lo alternativa que es. La oferta de ocio es inmensa, yo pocas veces he repetido plan y suelo salir todos los fines de semana, hay para todos los gustos y de todos los precios. La facilidad para desplazarse depende de la zona, pero en general si hay parada de metro al lado es muy fácil moverse de un punto a otro. Los buses son un poco más caos conforme te vas alejando de la ciudad, hay veces que no pasan, o pone que paran en un lado y después no para, es un poco lotería. En general para ver los horarios se utiliza la aplicación de ratp, que te pone los horarios de los metros y los buses en directo, si hay incidencias, si hay retrasos, y en general funciona bastante bien. Aunque como digo, el metro funciona muy bien y lo están mejorando aún más con el tema de las olimpiadas. Para el tema de viajar, diría que el erasmus de París no es el típico en el que viajas todos los fines de semana y visitas cada país de Europa. La conexión con otros países está bien, yo he encontrado vuelos baratos y hay trenes y buses baratos a otras ciudades de Francia, pero hay tantas cosas que hacer en la ciudad que en general no te apetece ir a otros lugares. Diría que es un poco más caro comparándolo con otras ciudades europeas del centro desde las que puedes viajar en bus a muchos sitios. Cada fin de semana puedes encontrar un plan cultural diferente, y si no hay, siempre puedes ir a visitar los permanentes, que también son miles. Por eso si vienes a París yo diría que lo ideal sería no venir con la idea de viajar mucho, aunque es posible, tengo amigos que a mitad del erasmus ya llevan 7 viajes hechos.

**ALOJAMIENTO** (*precisar si estuviste en residencia universitaria o piso de estudiantes, coste, link de acceso a la misma, pon información de las residencias de otros compañeros que conozcas*).

Yo estoy viviendo en un CROUS, que es una residencia de estudiantes pública que te ofrece el estado francés y pago 348 al mes, 14m<sup>2</sup> con todos los gastos incluidos en el distrito 12, al lado de Gare de Lyon. En general conseguir un Crous no es fácil, y siendo erasmus la única forma de conseguirlo es a través de la universidad. Por los grupos de los erasmus hablarán de que hay unos plazos para solicitarlo y que tienes que rellenar no sé cuántos formularios, pero eso es para los estudiantes franceses. En el caso de Sorbonne, cuando te piden hacer la inscripción a la universidad hay una casilla que te pregunta si quieres solicitar alojamiento en un Crous y así es como lo hice yo. El proceso tarda bastante porque tienes que esperar a que te den el certificado de aceptación de la universidad de destino, que lo mandan bastante tarde y a mí y a todos los que conozco le dijeron que se lo concedían a mediados de Julio, es decir, muy muy tarde. Por eso a pesar de solicitarlo yo lo tendría como plan B, porque presentarse a mediados de Julio sin tener alojamiento para Septiembre en París es una locura. Yo lo que hice fue reservar otra residencia y ya cuando supe que me aceptaron en el Crous la cancelé. Los Crous tienen fama de ser un poco desastrosos, pero yo

diría que merece muchísimo la pena. La mayoría están en el centro prácticamente o muy bien conectados (depende de la universidad porque te dan crous que estén cerca de tu universidad, sorbonne como está en el centro te los dan en la ciudad de París seguro). Y hay muchos tipos de habitaciones, pero la mayoría son estudios con cocina y baño propios. Mi habitación no es muy grande, el baño es baño y ducha todo junto, es decir, el váter y el lavabo están como dentro de la ducha, que al parecer es común en las residencias y en algunos hoteles aquí en Francia. Pero por lo que pago y dónde está situado, cualquier crous que te den merece la pena. Cuando solicitas el crous te deja seleccionar el tipo de habitación que te gustaría. La residencia a la que iba a ir antes de que me aceptaran el crous era Kley Gentilly, que no estaba en la ciudad de París, sino en un pueblo a las afueras, porque si no es con Crous o un Foyer, vivir en un estudio en la ciudad de París por menos de 1000 euros es imposible, y yo tenía claro que quería un estudio. Iba a pagar 900, que es el precio estándar para un estudio en una residencia no muy lejos de la ciudad. En general el 90% de la gente que conozcas va a vivir en las afueras. Las empresas de residencias más comunes son Kley, ECLA, Studea, ALTJ, YouFirst. Yo me puse a contactar con las residencias creo que en Marzo, para pedir información y demás y quise empezar a reservar en Mayo o Junio (si no recuerdo mal). Y son un poco sin vergüenzas, porque muchas te dicen que si lo quieres reservar por esas fechas tienes que alquilar también el mes de Agosto y que si no se lo darán a otra persona. Hay mucha competencia con lo de las residencias y en general con el alojamiento. Luego están los Foyer, que es como un edificio en el que compartes cocina y baño con el edificio entero, o a veces solo cocina, depende. Hay algunos que son solo de chicas y otros mixtos, pero no estoy muy puesta en el tema. Buscar piso creo que no merece la pena en nuestro caso porque la universidad está en el centro y si quieres estar a menos de 50 min de la universidad, el piso te sale al mismo precio, con menos prestaciones y normalmente peor ubicado, pero todo es ponerse a buscar. Eso sí, en París hay que llevar cuidado con las estafas y las zonas de los pisos, que conozco a gente que ha tenido muchos problemas al principio y se pasa mal. Para ahorrarse las estafas lo más común es pillar el piso a través de una inmobiliaria y no a través de webs. Y en cuanto a las zonas, evitar siempre el norte, zona de Saint Dennis, Gare du Nord, y en general todas las paradas de metro que son Gare, excepto Gare de Lyon. No estoy muy puesta en las zonas guays para vivir, pero de lo que he visto y me ha gustado puedo recomendar mi zona, que es increíble, las comunicaciones, el ambiente y demás, es el distrito 12, al lado de Gare de Lyon o Nation, el 13 está muy bien, zona más de oficinas y muy moderna. La zona de Charenton le Pont es muy tranquila y está más alejada, pero también muy bien. Las zonas que estén conectadas con las líneas 1, 4 y 14 siempre van a ser perfectas para moverse por la ciudad. Y el distrito 11 también es muy tranquilo.

Si te has montado la idea de vivir en un piso estilo Emily en Paris, con escaleras de madera, balconcito con vistas, distritos del 1 al 6, ve olvidándolo si no eres extremadamente rico.

A parte de todo esto, tienes que tener en cuenta que en Francia para alojarte siendo extranjero necesitas un garante y seguro del hogar. Si quieres piso y lo haces con inmobiliaria normalmente te lo gestionan ellos, pero es muchísimo muchísimo papeleo. Para las residencias a veces te dejan no usar garante, pero no es lo común. Si tu alquiler es menor de 800 euros puedes usar el garante visale que lo proporciona el gobierno francés y es gratis. Si es más de 800 ya tienes que ir a una empresa privada, yo recomiendo garant.me, que fue con la que lo hice para la otra residencia que tenía antes del crous. Es bastante caro, depende de tu alquiler y el tiempo que te alojes, pero yo creo que tuve que pagar 500 euros para 9 meses, con 800 euros de alquiler. Yo como al final cancelé, me lo devolvieron sin problema, por eso lo recomiendo. Aviso de que para sacarlo tienes que dar mucha información bancaria, yo tuve que entregar la declaración de la renta de mis padres, los últimos 3 sueldos de ambos, dnis y 40000 cosas más, pero sin garante no puedes alquilar en ningún lado. Para el seguro de habitación cogí el más barato de assurance-etudiants.com, que fue el que me recomendaron en el crous, que si no recuerdo mal fueron solo 20 euros.

<https://www.assurances-etudiants.com/fr/5311-assurance-logement-etudiant-tarifs-garanties.html>

El gobierno francés tiene una ayuda para pagar el alquiler para todos los estudiantes, seas francés o no. Y la solicita todo el mundo, pero es bastante lento. Te empiezan a pagar desde que la solicitas, así que lo ideal es pedirla nada más llegar, y recomiendo llevar desde España el certificado de nacimiento. Esta es la web donde puedes encontrar toda la información: <https://www.caf.fr/allocataires/caf-de-paris/nous-contacter/points-d-accueil-de-votre-caf>

**CÓMO MOVERSE** (*desplazamientos dentro de la ciudad (medios de transporte, precios),...link recomendado para más información*)

Para moverse lo ideal es sacarse la tarjeta de estudiante anual, que cuesta 350 para un año entero si no recuerdo mal. Diría que es la única opción, a no ser que quieras moverte en bici. La suscripción de las bicis velib cuesta 12 euros al año la más barata y conozco a gente que ha aguantado todo el año con eso, pero cuando llega en invierno y llueve casi todos los días, es un poco inconveniente, pero bueno eso ya depende de cada uno. Para solicitar la navigo de estudiante es necesario el certificado de escolaridad, que te lo dan el primer día en la presentación, a la que tienes que ir 100% porque allí te explican muchas cosas, te firman el certificado de llegada, te dan la tarjeta de estudiante y sobretodo es donde haces amigos españoles y de otros países para las clases. Y nada más te den el certificado yo pagaría la navigo, porque no empieza cuando la recibes, sino a principios de mes. Si la solicitas después del 15 de septiembre (creo) no te deja pagar el mes de septiembre para que la uses lo que te queda de mes, tienes que esperar a octubre. Y además la solicitas online y tarda en llegarte, así que mientras tanto te tendrás que comprar viajes individuales o tarjetas semanales, que son muy caras. Para hacerlo también necesitas un número de teléfono francés, así que lo primero que haría nada más llegar es eso: sacarte un número francés y solicitar la navigo.

**COSTE DE LA VIDA** (*precio menú en cafetería universitaria, precio medio restaurantes, precio de actividades de ocio (entrada cines, teatro, deportes), precio de bebida (agua, refrescos, alcohol, ...), precio de la cesta de la compra (pan, leche, etc), servicios wifi/telefónicos, link recomendado para más información*)

En general París no es tan cara como uno se puede imaginar antes de venir, simplemente hay que saber las zonas donde moverse. Las cafeterías universitarias están todas subvencionadas y el menú de entrante, plato principal y postre cuesta 3,5. Hay por todo París y conozco compañeros que han solicitado la beca para estudiantes necesitados y les cuesta 1 euro. El precio de restaurantes como digo depende de la zona, pero hay de todo, puedes cenar hamburguesas y patatas por 6 euros, pizzerías por 6 euros también o 13 igual que en España. Luego hay restaurantes más elegantes para ir con padres, de todos los precios. Los precios de los supermercados cambian muchísimo dependiendo del supermercado y de la zona, así que los primeros días yo me recorrería la zona y me estudiaría los precios porque el primer mes yo sufrí un poco con el dinero por no saber dónde comprar. En general los supermercados con mejores precios siempre son Lidl y Auchan, pero he de decir que son bastante caóticos en general. Cada semana hay productos distintos, si vas a partir de las 19 ya no queda nada, hay muchas cosas, sobretodo de limpieza y cosmética, que no todos los supermercados tienen...

Mis amigos y yo nos hemos ahorrado mucho dinero con lo que llamamos “las colas del hambre”, que básicamente es una organización que regala a los estudiantes bolsas de la compra estilo too good to go (que también lo recomiendo). La organización se llama linkee y vamos todos los lunes, pero hay varias a la semana. Normalmente te dan productos básicos estilo fruta, verdura, leche, pan, a veces platos preparados, y nos vamos con bolsas de la compra de estas grandes enteras llenas,

gratis. El único requisito es ser estudiante y te tienes que inscribir en un formulario de google cada semana y ya está. <https://linkee.co/>

Para el tema bares, recomiendo la aplicación MisterGoodBeer que salen todos los bares y los precios de la cerveza de cada bar. El precio de la cerveza cambia muchísimo dependiendo del barrio. En los restaurantes te pueden cobrar de 8 hasta 12 euros fácilmente por un vaso de 50cl. Lo más barato que vas a encontrar es 3,5. A mí a veces me ha salido más barato porque en la zona de Chatelet hay bares en los que te cobran un vaso de plástico por 1 euro y al devolverlo te lo devuelven, entonces si te pones a recoger vasos perdidos por las mesas y los devuelves, eso que te ahorras. Los bares a los que solemos ir mis amigos y yo son el Nouvel Institut y Aux Rattrapages, porque tienen happy hour de 16 a 2 de la mañana (cuando normalmente termina a las 19 o así), están ambos al lado de la universidad, para cuando sales de la biblioteca. Pero en Francia es legal beber en la calle, así que cuando hace buen tiempo lo normal es pillarse cervezas en cualquier pakistaní y beberlas en algún parque estilo picnic. La gente suele ir al Louvre, Champ de Mars, el canal de Saint Martin, Notre Dame, Invalides y en la orilla del Sena. Y cuando no es pleno invierno también hacemos las previas allí, antes de ir a discotecas.

Si fumas, el tabaco es muy muy caro, la gente va haciendo acopio conforme vienen familiares, o gente que va a España u otros países de viaje

El alcohol en los supermercados sí que es carísimo, las botellas menos de 12 euros es muy muy raro, así que lo normal es beber vino. Y pedirte copas o cervezas dentro de las discotecas es sólo para emergencias extremas porque es muy muy caro. Los precios de las entradas de las discotecas también son muy variados. Las discotecas de gente de Erasmus son Duplex y Café de Oz. La primera es gratis entre semana y creo que los viernes gratis solo para las chicas (en fin...) y Café de Oz algo parecido. En el barrio latino hay muchos pubs estilo tascas que la entrada es gratis y no hay consumición mínima tampoco, pero en general son antros estilo cueva que depende del día hay ambiente o no. Y luego ya las discotecas decentes la entrada está entre 15 y 20 euros (sin consumición ni nada). De la fiesta de París si lo que te gusta es el reguetón no te esperes mucho. Las que son decentes normalmente son las que organizan los de jetlag, la machine du moulin rouge, la bresh o mamacita productions que traen djs españoles a veces, pero suelen ser caras. En duplex a veces ponen buen reguetón y en Café de Oz los jueves es de reguetón también, pero nada del otro mundo. En general cuando pone fiesta de reguetón suele ser música latina estilo Enrique Iglesias mezclado con Bruno Mars, Dua Lipa... Lo que se lleva mucho aquí en Francia son también los AfroBeats, el dancehall y la música brasileña, que también es divertido. Y luego el techno, que es a lo que más solemos ir mis amigos y yo. La discoteca de techno por excelencia es Nexus para todo el año y km25 para septiembre y a partir de Mayo (porque es abierta y cierra en invierno), pero todas las fiestas están en la aplicación de Shotgun, simplemente te metes a ver lo que hay en el finde y la compras por la app y también la puedes revender desde allí. Si además te gusta el mundo Rave recomiendo los organizadores Furtive, Raw y Písica, hacen eventos en ubicaciones secretas y las publican solo unas horas antes de la fiesta. Las de Furtive son súper underground, a lo mejor en sitios abandonados en medio del bosque y las de Raw son más estilo Berlín, sin fotos y a lo grande. Y luego para afters yo conozco Glazart, que es también discoteca, abre a las 12 de la noche y luego a las 6 hacen limpieza y vuelves a entrar de after hasta las 5 de la tarde. Como digo la oferta para las fiestas es inmensa y además a todo eso le sumas la cantidad de conciertos que hay en la ciudad a lo largo de todo el año. Yo recomiendo seguir a Ticketmaster Francia para enterarte de todo y en Shotgun seguir a tus cantantes, djs, organizadores favoritos y también fijarse en los carteles del metro, que publican muchas actividades culturales súper interesantes, estilo conciertos dentro de Museos, conciertos o fiestas incluso en el palacio de Versalles y cosas así, que son únicas. En ese sentido vendría con la mente muy abierta, porque yo he ido a eventos en los que no me imaginaría nunca dentro, pero que he ido y me han encantado, he descubierto muchísima música y artistas.

Para el servicio de teléfono yo tengo una esim de red sfr, que se solicita online y te la dan al momento. Me cuesta 10 euros al mes y tiene 20 gb y llamadas y sms ilimitados.

Luego yo también voy al gimnasio, voy a un Fitness Park pero pago la suscripción en España, porque cerca de mi casa de Murcia tengo uno y con la suscripción puedes acceder a todos los de España y Francia, pago 35 euros al mes. Pero hay más opciones como el Basic Fit, el On Air, etc que son del mismo estilo.

En general mi madre me ingresa 1100 euros al mes para pagar todo, es decir, comida, alojamiento, gimnasio, gastos de ocio, restaurantes, ropa que me compro y viajes. A eso le añado el margen de la beca, pero a mí me da de sobra y suelo ahorrar bastantes meses. Lo único el primer mes sí que gasté mucho porque los Crous no te vienen con vajilla, ni sábanas, ni almohada ni nada, y además pagué la tarjeta del transporte entera de golpe, que son 350 euros.

Y bueno todos los museos son gratis para ciudadanos europeos de entre 18 y 25 años, así que no hay excusa para no ir a todos.

**CLIMA Y HORARIOS** (clima en las distintas épocas del año, ropa recomendada, horario de comidas/cenas, cuándo anochece, link recomendado para más información)

El clima en invierno es bastante malo, mucha lluvia, nada de sol, mucho frío, en enero a veces nieve. Pero en septiembre y a partir de Marzo empieza a hacer un poco de sol y la ciudad es preciosa, se ve de otra manera. Yo me compré un abrigo bueno, que no pese mucho y que sea cómodo de quitar y poner muchas veces, una buena bufanda y una gabardina también viene muy bien para la lluvia. En septiembre cuando vine hacía calor extremo, estilo 38 grados, como en Murcia, pero no dura mucho. El horario de comidas, yo sigo manteniendo el de España. Si quieres ir a comer a algún sitio, al ser una ciudad turística las cocinas suelen estar abiertas al medio día a la hora que sea, pero para cenar es mejor revisar los horarios porque los restaurantes cierran pronto. Para la universidad eso sí, te tienes que acostumbrar a comer pronto, primero porque el hueco para comer es de 12:30 a 1:45 y segundo por el horario de la cafetería. En invierno es muy deprimente porque anochece a las 6 de la tarde, es decir sales de casa de noche, y cuando sales de la uni ya es de noche y parece que tu día lo ocupa entero la universidad, fatal. Pero ya cuando se acerca el verano, más o menos como en España.

**INFORMACIÓN ACADÉMICA** (*exigencia o no de asistencia a clases (control de asistencia), calendario (inicio y fin de clases y períodos de exámenes), cómo son los grupos de clase, servicio de Secretaría/administración del centro, descripción de las aulas, turnos de clases (mañana/tarde), tutor académico, dificultad para superar las asignaturas en comparación con Murcia, link recomendado para más información*)

En general no es obligatorio ir a clase, a no ser que tengas asignatura con prácticas de informática. Las clases empiezan la primera semana de septiembre, y es súper caos al principio porque a mí no me dieron los horarios hasta una semana antes de venir a París, simplemente me dijeron que el 4 había una presentación y luego descubrí que el 3 empezaban las clases y la primera semana no pude ir a clase. Hay dos tipos de clases, los CC que son clases en anfiteatros grandes como las de Murcia, que son teóricas y luego los TD que son clases de ejercicios en grupos reducidos de 20 personas. Hay un CC por semana de dos horas y lo demás son clases de TD. Los CC nunca son obligatorios, los TD depende, como he dicho antes, pero en general tampoco. Lo de los grupos es un caos completo, porque tienes que elegirlo tú para que no te coincidan y al haber tantos estudiantes hay también un montón de grupos y tienes que ver que no te coincidan. Yo por eso las primeras semanas las pasé intentando organizar las asignaturas, que no me coincidieran los grupos y demás, no sabía a

qué clases ir a cuáles no... Luego además si coges asignaturas de L3 que son optativas tienes que ver que sean compatibles, yo tuve que cambiar gran parte de mi acuerdo por eso. Se ve en este enlace:

[https://www.licence.math.upmc.fr/offre\\_de\\_formation/parcours\\_monodisciplinaire/](https://www.licence.math.upmc.fr/offre_de_formation/parcours_monodisciplinaire/)

En las asignaturas que están en el cuadro “aux choix”, no puedes elegir dos que estén juntas, porque los exámenes y las clases serán al mismo tiempo. Si fuera por las clases da un poco igual, pero es más bien por los exámenes. Entonces por ejemplo en el de mi año, que es este cuadro:

PARCOURS « MONO-DISCIPLINAIRE » EN MATHÉMATIQUES										
		MAJEURE EN MATHÉMATIQUES					COMPLÉMENTAIRE EN MATHÉMATIQUES			
		3 ECTS	3 ECTS	3 ECTS	3 ECTS	3 ECTS	3 ECTS	3 ECTS	3 ECTS	3 ECTS
L2	S3	2MA260	2MA221	2MA216		2MA220		2MA226		
	S4	2MA222	2MA211	2MA241		ANGLAIS	2MA236		2MA100	
L3	S5	3MA260	3MA263	ANGLAIS	OIP	3MA232		3MA270		
	S6	3MA210	AU CHOIX	3MA290		AU CHOIX	3MA209 (*)		3MA266	
			3MA261			3MA247				
3MA262			3MA250							
					3MA201 (*)	3MA201 (*)				

Sólo puedes elegir una de cada cuadro, no dos que estén en el mismo.

Además tampoco te van a dejar escoger la asignatura OIP.

La dificultad diría que depende de la asignatura, las de L2 y las asignaturas optativas de L3 son llevaderas si estudias, no es difícil aprobar, pero no es un Erasmus en el que no haya que estudiar. Hay mucha evaluación continua, pero hacen también regla del máximo como en Murcia. Yo no es que esté sacando mejores notas que en Murcia, sigo aprobando por los pelos, pero he de decir que estudio menos de la mitad que lo que estudio en España y siento que estoy aprendiendo más. Los apuntes y los profesores son muy buenos, y estudiar aquí me está ayudando a reconciliarme con las matemáticas un poco, porque llevaba una época de no saber si había elegido el camino correcto con las matemáticas. Los exámenes son anónimos, así que no hacen eso de aprobar por ser erasmus, además hay muchísimos estudiantes extranjeros de otros países con mayor dificultad con el idioma, sobre todo asiáticos, así que les da igual si no te enteras de mucho porque hay gente mucho peor que tú y que se lo toma muy en serio. El campus es muy moderno, pero sinceramente a mí no me gusta nada, es muy liso, los baños están regular, el wifi funciona cuando quiere...

Al llegar recomiendo que te informes de las actividades de la universidad porque hay muchos clubes y actividades gratis. Yo estuve dando clases de francés para extranjeros durante el primer cuatri, porque llegué con un nivel bastante malo y me ayudaron un montón. Tengo un compañero que iba a clases de natación y a un entrenador personal, todo gratis. Creo que también hay clases de Yoga, coro y cosas de ese estilo que son muy interesantes también.

Y lo que sí está muy muy mal son las bibliotecas, en épocas de exámenes no hay sitio nunca, ni en las de nuestro campus ni en ninguna otra. Los horarios son horribles, a lo mejor abren de 10 a 18, no hay ninguna nocturna, muchas son de pago (a lo mejor 15 euros al año) y la única que abre los domingos es la del Pompidou. Entre semana la que mejor horarios tiene es la Bulac, en el distrito 13 (hay que hacerse tarjeta pero es gratis) y luego la Pompidou para mí es la mejor, pero los domingos hay que llegar muy temprano para poder pillar sitio, yo un día llegué a hacer 2 horas de cola. Si no, lo que he tenido que hacer más de una vez es ir a sitios de coworking, al Starbucks o residencias de amigos.

Las fechas de los exámenes te las dan unas semanas antes solamente y es horrible la incertidumbre sobre todo para coger los vuelos en Navidad y la vuelta. Luego, no tienes 3 convocatorias, solo 2:

enero y junio para el primer cuatri, y mayo y junio para el segundo. Si suspendes una en enero no tienes la posibilidad de presentarte en Mayo, por ejemplo.

## **POR QUÉ ELEGIR ESTE DESTINO**

París no es un destino Erasmus típico como pueden ser algunas ciudades de Italia, Polonia y centro de Europa, pero yo estoy súper agradecida de haberlo elegido. Si tu idea del erasmus es viajar más que nadie y explorar Europa diría que este no es tu Erasmus. Yo lo elegí porque quería una ciudad grande para hacer cada día un plan distinto, explorar la ciudad y conocer los secretos que no se llegan a conocer cuando vienes de turista y así ha sido. Aquí llevo una vida de no parar de descubrir cosas distintas, 100 planes cada finde, probar cosas nuevas, conocer a mucha gente, explorar nuevas culturas, nueva música, nuevos ambientes. Tengo miedo de volver a Murcia y que me hayan quedado cosas por hacer, y eso que no he parado. El vivir en una ciudad tan grande y con tantas opciones me ha cambiado mi forma de ver la vida y mi forma de ser por completo. Yo estoy enamorada de esta ciudad, por todo lo que he aprendido y lo que me ha aportado a nivel personal. Eso sí, para venir tienes que tener la mente muy abierta, adaptarte a nuevas situaciones, nueva gente y ser consciente de que vas a ver de todo. Supongo que también cambia dependiendo del modo en que te lo quieras tomar, pero yo me lo he tomado como un año de explorar y experimentar, porque la ciudad me lo permite, y eso no se puede hacer en todos lados. Todos mis amigos de aquí no tenían París como primera opción, y al final todos han agradecido que les hubiera tocado venir.

## **INFORMACIÓN ADICIONAL**

Como información adicional diría que no te dejes llevar por lo que sientas las primeras semanas, que son siempre muy agobiantes, con mucho papeleo, muchos gastos de dinero y estrés con la uni y con todo. Luego todo se va ajustando, vas conociendo a los que serán tus amigos más cercanos (que nunca suele ser la primera gente que conoces) y mejora conforme va pasando el tiempo. Diría que la mejor parte empieza después de volver de navidades y la mayoría de gente que hace el erasmus en París se queda el año entero, y los que no, amplían. También diría que no tengas miedo de venir solo, porque yo es algo que agradezco un montón. Conozco solo un caso de dos amigos que han venido juntos, es algo que se hace mucho en Murcia, y puede asustar venir solo cuando los demás van acompañados, pero de verdad que los dos primeros días ya se pasa el miedo, porque todo el mundo está igual que tú. Las primeras semanas se suelen hacer picnics y la gente está muy abierta a conocerse por los grupos de Erasmus de españoles, te tocará a lo mejor ir a fiestas con desconocidos, acercarte a preguntar a gente, pero enseguida entablas tema de conversación con cualquiera porque como digo, todo el mundo tiene muchas ganas de hacer amigos y de conocerse.

Y bueno también de todas las cosas que he descubierto en la ciudad tengo un mapa de google y miles de post de instagram y tiktok guardados, que estaré encantada de compartir a quien quiera que se lo pase.

Y por último decir que París y los franceses sufren de muchos estereotipos, pero yo me llevé una grata sorpresa cuando empecé a vivir aquí, y no todo es como parece desde fuera y como te cuentan.

**(OPCIONAL) DATOS DE CONTACTO** *(sólo si permites que futuros estudiantes de movilidad contacten contigo para preguntarte sus dudas y pedirte consejo: e-mail, instragram, twitter, móvil...)*

Instagram: ireneperear

Twitter: ireneperea02

Correo: [Irene.perear@um.es](mailto:Irene.perear@um.es)